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拍“板”

■长江日报记者尹勤兵

挨着小区的商业街银行装修开张在即，
居民楼入口处用了多年的一盏路灯莫名被拆
掉，已有将近两周时间。家住武汉市硚口区
华生·汉口城市广场四期的王女士在武汉城
市留言板上留言，希望恢复回家路上的这盏
路灯。

8月26日，硚口区住房和城市更新局相
关负责人对长江日报《拍“板”》栏目记者表
示，小区路灯不得随意拆除，将责成小区物业
公司尽快恢复。

银行来了 路灯没了
居民希望早日恢复

8月21日，家住华生·汉口城市广场四期
一区5栋的王女士反映，大约两周前，小区靠
近北盛路一侧的商业街一处门面开始装修，
没几天就挂上了中国邮政储蓄银行的招牌。
让她诧异的是，伴随着银行入驻，居民楼入口
处一盏高约5米、自交房以来亮了7年的路灯
突然消失了。

“没有路灯，大家出行很不方便。”王女士
说，银行门面的前身是一家名叫“亿口香”的
餐厅，以前还有花坛。这次不仅原有的花坛
被全部填实，路灯也被拆掉了。这盏被拆掉
的路灯正对居民楼二单元入口。现在，一到
晚上，邻居们回家只好摸黑。

原本一排路灯整齐划一，每隔约20米就
有一盏路灯。“现在，缺失了一盏路灯，如同豁
了一颗门牙般难看。”王女士表示，邻居们投
诉后，小区物业公司工作人员临时牵线安装
了一盏简易路灯，但光线很暗。

“希望能早日还原路灯。”8月11日起，王
女士在武汉城市留言板上反映，路灯涉及全
体业主公共利益，不应该随意将其拆除。

物业公司请居民忍耐几天
银行招牌灯箱能替代路灯

8月22日，记者在现场看到，这家中国邮
政储蓄银行挂有“长丰街营业所”招牌，装修
已进入尾声，被拆的路灯杆根部已被硬化铺
上石材。一位身着银行工装的负责人表示，
营业所拟于8月28日开业。他说，门口的路灯“太碍事”，将其拆掉应
该征得了小区物业公司同意。

记者随后找到小区物业公司工程部。工程部一位负责人表
示，这盏路灯位于中国邮政储蓄银行正门口，银行嫌它碍事，于是
找到地产招商部。应对方一再要求，物业公司迫不得已配合拆掉
了路灯。

这位负责人说：“请居民们忍耐几天。等银行开业后，银行招牌
灯箱的亮度足以满足居民夜间出行需求。”他还说，居民投诉后，物业
公司工作人员已在居民楼二单元入口处临时安装了简易路灯。“不
过，与原先正规的60瓦路灯相比，10瓦简易路灯光线确实比较暗。”

房管部门认为物业公司做法不对
路灯已按原样恢复

只要商家申请，物业公司就可以随意拆掉小区路灯？硚口区易
家街道综合执法中心相关负责人表示，被拆除的路灯虽然和市政路
灯的大小、外形高度相似，但其属性为小区物业公司自管，并不归市
政部门负责。

硚口区住房和城市更新局物业和租赁管理科相关负责人则表
示，小区路灯是小区公共设施，其所有权属于全体业主，物业公司负
责日常维护，但未经全体业主或业主委员会同意不得擅自作主处
置。“我们将责成物业公司按原样恢复路灯。”

8月26日，小区物业公司王经理对记者说，起初，她并不同意拆
除路灯。后来，装修银行过程中挖断了线路。为检修方便，物业公司
才派人拆除了路灯。她承诺，物业公司将在这两天尽快恢复路灯，以
方便居民出行。

8月27日下午，记者回访发现，居民楼二单元入口处被拆掉的路
灯已经恢复。
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长江日报讯（通讯员满潇 张紫薇 记者陈其
雄）“多亏你们及时找回这箱设备，目前手术做得
很成功，患者已经脱离生命危险。”8月25日，武
汉市某医院部门负责人专门给奓山街派出所民
警蔡孟奇打电话，感谢民警帮医院找回了急用的
医疗设备。

8月19日上午，某医院工作人员向武汉市公
安局蔡甸区分局奓山街派出所报警称，该医院一
名住院患者急需接受心脏搭桥手术，但用于手术
的一箱医疗设备在被送往奓山街道某科技公司
消毒的途中不慎被快递公司工作人员弄丢了。

“人命关天，我们请求民警快速把它找回来。这
箱医疗设备价值15万元，是医治心脏病患者的

‘救命设备’。”
接警后，民警蔡孟奇、吴戎飞迅速赶到现场

处置并调看监控录像，查找医疗设备下落。监
控录像显示，行驶过程中，快递车车厢的门未关
紧。由于车辆颠簸，一箱医疗设备在车厢内不
停地晃动。车辆驶过一段没有监控摄像头的路
面后，医疗设备不翼而飞。医疗设备应该是掉
落在这段没有监控摄像头的路面上。这段路长

1公里多，事发时间段内经过的大型汽车、小型
汽车、三轮车、电动自行车等车辆众多，民警无
法直接锁定是谁捡走了这箱医疗设备，寻找它
遇到很大困难。

“这箱医疗设备对普通人没什么用，但事关
患者生命安全，必须立即找到。”民警决定采取最

“笨”的方法来查找失物。民警张磊和蔡孟奇梳
理事发时间段内所有经过事发路段的车辆信息
后，给每一辆车的车主或司机打电话了解情况。
经过7个小时不间断努力，在排查300多辆车后，
民警们终于查到这箱医疗设备被一名开洒水车
的司机捡到，司机答应归还失主。民警们立即找
到洒水车司机，取回这箱医疗设备，并陪同快递
公司工作人员将其送往某科技公司消毒。

消毒完成后，民警又协助某科技公司将这箱
医疗设备及时送到医院。8月23日，医院医护人
员使用该设备成功为患者做了手术。

8月25 日，该医院部门负责人专门打电话
给蔡孟奇，感谢民警帮医院找回医疗设备。当
日，快递公司负责人赶到奓山街派出所，送上一
面锦旗。

快递丢失“救命设备”

民警排查300多辆车找回

武汉市精神文明建设办公室

文明健康 有你有我 公益广告

长江日报公益广告

武汉这份迎新礼，爱了

两江四岸都为我“亮灯”了。
没想到，刚来武汉，我就感受到这
座城市如此盛大的欢迎仪式。

我是从外地来武汉读书的研
一新生。今年 7 月，我收到武汉
大学硕士研究生录取通知书。8
月 16 日，我背上行囊，带着满满
的期待来到武汉。我想提前熟悉
一下新校园环境，也想提前了解
一下这座城市。

刚开始几天，在朋友的推荐
下，我去湖北省博物馆感受楚
文化，到黄鹤楼前的红墙旁拍
照，在户部巷吃了香喷喷的面

窝、糊米酒，还特地前往东湖凌
波门观赏日落。沿途，我看到一
些欢迎大学新生的标语，感到很
亲切。

8月22日，我刷到一条新闻，
惊喜地得知武汉还为大学新生准
备了“大礼包”——33 项文旅产
品面向 2024 年大学新生免费发
放。第二天，我提交了身份认证
申请，当日下午就通过了审核。
这意味着，我可以任意选择 5 家
热门景区免费游玩。

免费第一站，我选择了红巷
码头。我登上两江游览游船，在
长江大桥和长江二桥之间欣赏美
景。黄鹤楼和晴川阁古朴静谧，
江汉关钟楼默默诉说着历史，长
江两岸的现代建筑与古迹交相辉

映。这些都展现了武汉的独特风
情。江风徐徐，我在宁静与繁华
间怡然自得。

游船驶至长江中央，我看到
长江灯光秀展屏滚动出现了几行
字：“武汉开学了，同学们好！”“吃
在武汉，玩在武汉，爱在武汉，留
在武汉。”我愣住了，不禁感叹：

“此刻，两江四岸的灯光只为我们
亮起，武汉的迎新仪式也太用心
了吧！”

收到这份“独宠”，我的内心
被深深触动。这座城市对大学生
的满满诚意，我感受到了。未来
3 年，我将带着这份美好祝福在
武汉发现更多不一样的精彩。

——大武汉客户端网友@
不闲

这个暑假，江汉区常青街道詹家墩社
区举办汉剧体验活动。活动中，孩子们不
仅以观众身份近距离感受汉剧的魅力，还
穿上戏服学习汉剧的身段和唱腔。汉剧在
孩子们的欢声笑语中得以传承。

——大武汉客户端网友@李长林

以前，蛋糕的大小用“号”“寸”“英寸”标注，确实让人分
不清楚。如果都用“厘米”来标注大小，顾客买蛋糕的时候心
里就有数了。上次的报道推出后，推动多家品牌整改，很棒。

——大武汉客户端网友@小小 点评《武汉多家品牌
回应：整改！》

（整理：张颖惠）
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傍晚时分的东湖凌波门美景。 网友@不闲 摄

运送医疗设备的快递车车厢的门未关紧。 视频截图


